

solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre" (1 Tim. 2:5).

¿Cómo se presenta Jesucristo en el N. T., ante el mundo?

Mateo: Escribe a judíos y presenta a Jesús como el Mesías real. El es aquel que ha venido a cumplir las profecías del Antiguo Testamento. El es el Rey que se había profetizado y que se sentaría sobre el trono de David, para reinar sobre su pueblo. Por supuesto, su reinado es espiritual. En este libro de Mateo, Cristo enseña mucho acerca de la naturaleza de su reinado y también cómo deben de ser los súbditos de este reinado.

Marcos: Escribe a romanos y presenta a Jesús como el Rey poderoso. Cristo es un hombre de acción que dondequiera El está obrando, demostrando que él es el Todopoderoso. Este libro demuestra que Cristo tiene todo poder sobre todas las cosas, por ejemplo: echa fuera demonios, calma la tempestad, cura enfermos, y alimenta multitudes.

Lucas: Siendo él mismo gentil, escribe a griegos y presenta a Jesús como el hombre perfecto. El es el hombre como el que todos deberíamos de ser. El fue el ejemplo perfecto para que todos nosotros seamos como lo fue él. Cristo busca la salvación de los perdidos, se compadece de todos los que están en esta condición.

Juan: Escribe a todo creyente y presenta a Jesús como el Hijo de Dios. Juan comienza su libro con la eternidad y Deidad de Jesús y en él menciona cosas que prueban que El es Dios. "Pero éstas se han escrito para que creáis que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios, y para que creyendo, tengáis vida en su nombre" (Jn. 20:31).

IV. "Y Nacido Bajo La Ley"

También El estaba sujeto a la ley de Dios. Como hombre, El también era gobernado por la ley y sujeto a todos sus requisitos.

Se sujetó a la ley para poder cumplirla, y habiendo hecho esto; poder redimirnos. Dice Pablo que, "Cristo nos redimió de la maldición de la ley..." (Gál. 3:13).

La ley permaneció hasta la cruz de Cristo. En ella, la ley fue clavada. Fue anulada, y quitada de en medio." Anulando el acta de los decretos que había contra nosotros, que nos era contraria, quitándola de en medio y calvándola en la cruz" (Col. 2:14).

V. "Para Que Redimiese A Los Que Estaban Bajo La Ley"

Este fue el propósito de nacer bajo la ley. Ver Gálatas 3: 13. Todo el que ha violado la ley, es pecador y expuesto a pena de muerte. Cristo vino a redimir y a librar a todos los que estaban en esta situación. Lo hizo para que recibiésemos la adopción de hijos, verso 5. Ver también Juan 1: 12 y Romanos 8:15. En pocas palabras, este es el tema de la Biblia: Que Cristo vino a este mundo, enviado por Dios para redimir al hombre del pecado.

(Tomado de "EL TEMA DE LA BIBLIA, Un Estudio Sobre El Propósito Eterno De Dios," Lección 19 - Jorge Maldonado)

Presentado Por:

Gálatas 4:1-5

El Cumplimiento Del Tiempo



Jorge Maldonado

E l C u m p l i m i e n t o D e l T i e m p o

Gálatas 4: 1-5 es la continuación de la enseñanza del capítulo 3 que decía que:

1. Todos los que son de las obras de la ley están bajo maldición, v. 10.
2. Cristo nos redimió de la maldición de la ley, v. 13.
3. En Cristo Jesús, la bendición de Abraham vino a nosotros, v. 14.
4. La ley (aunque vino 430 años después) no anula la promesa, v. 17.
5. Ya que ha venido la fe (evangelio), ya no estamos bajo ayo (ley), v. 25.
6. Los que son de Cristo (por la obediencia al evangelio) son descendientes de Abraham y herederos según la promesa, v. 29.

El judío, bajo la ley (aunque fuese heredero), estaba sujeto a servidumbre, como esclavo hasta que viniera Cristo para hacerlo libre. Este es el punto del verso 4. El hijo (por ser menor de edad), aunque es heredero, no puede recibir la herencia hasta el tiempo señalado por el padre, v. 2. Esto es, hasta llegar a la madurez. Aquí, el tiempo señalado por el padre es el de Gál. 4:4. Así como el niño estaba sujeto a tutores y curadores; así el judío estaba sujeto a la ley.

"Mas cuando vino el cumplimiento del tiempo"

En cuanto a Dios: Llegó el tiempo cuando su plan hecho desde antes de la fundación del mundo se cumpliría. Llegó el tiempo de cumplir todo lo dicho por los profetas acerca del Mesías. Llegó el tiempo de cumplir las promesas que Dios hizo respecto a Jesucristo.

En cuanto al hombre: Llegó el tiempo que tanto esperaba y necesitaba el hombre. Llegó el tiempo que la ley había preparado para el hombre. La ley ya había preparado al hombre para recibir al evangelio. La ley dio a conocer lo que es el pecado y conociendo el hombre que era culpable

de ello (y condenado a muerte), esperaba ansiosamente la venida de Cristo, el cumplimiento de este tiempo (3:22-23).

El cumplimiento del tiempo vino cuando todo estaba listo y preparado para la venida de Jesucristo, el Mesías (Is. 49:7-8; 2 Cor. 6:2). Dios sabía cuando el tiempo de cumplirse todo esto sería el propio y adecuado. ¿Por qué se tardó Dios en cumplir su promesa tanto tiempo? ¿Por qué no se tardó más? ¿Por qué no fue más pronto? Dios tuvo el plan y El supo cuando cumplirlo. Sabemos que el cumplimiento del tiempo fue adecuado por lo siguiente:

1. **Los judíos**, para este tiempo se habían dispersado mucho y en muchas partes habían formado sinagogas. El conocimiento del Dios verdadero iba con ellos! Dondequiera que ellos llegaban, establecían sinagogas y estudiaban las escrituras. Las escrituras hablaban del Mesías que vendría. La influencia de ellos llegó al mundo griego. Había entre ellos judíos de habla hebrea, tanto como de habla griega (Hch. 6:1). Además, tenían la ventaja de que la ley, la palabra de Dios, se les fue confiada a ellos.

2. **Los griegos**, para este tiempo tenían el idioma y la cultura universal. Estas eran cosas que permanecieron el imperio griego y de la influencia que tuvo en el mundo.

Por ejemplo, las escrituras (el Antiguo Testamento) fueron traducidas del hebreo al griego, conocida como la versión "**septuaginta, (LXX)**". Esta fue traducida en Alejandría, Egipto como en el año 280 antes del nacimiento de Jesucristo.

Cristo citó muchas veces de esta versión griega. Pablo citó muchas veces de esta versión griega. Pedro, Judas, y Juan también citaron de esta versión griega.

Además, el Nuevo Testamento fue escrito en este idioma universal. Fue escrito en griego común. El evangelio se dio a conocer muy fácilmente debido a este particular. Era el idioma que la gente hablaba en este tiempo, era el que dominaba al mundo.

3. **Los romanos**, para este tiempo tenían el poder mundial. Era un tiempo de mucha ley y de orden civil. El mundo vivía en paz (Por eso, a este periodo de historia se la llama "la pax romana"). Además, había plena libertad de viajar de un lugar a otro. El gobierno romano había construido nuevos caminos para mejorar la transportación y comunicación de un lugar a otro. Todo esto facilitó mucho para el avance y el progreso del evangelio.

"Dios Envío A Su Hijo"

Esta frase implica la preexistencia de Jesucristo. Juan dice que en el principio el verbo estaba con Dios, Juan 1: 1. Luego dice que el verbo era Dios, v. 1. Luego dice que el verbo se hizo carne, v. 14. "Salí del Padre, y he venido al mundo; otra vez dejo al mundo y voy al Padre", Jn. 16:28. Fue enviado para llevar a cabo esta obra de redención.

"Nacido De Mujer"

Esto implica que el Hijo es de otra naturaleza, aparte de la que tomó de la mujer. Es Divino, por ser engendrado por el Espíritu Santo. Es Humano por haber nacido de mujer, de María.

Intencionalmente no menciona al padre humano. En seguida cito a Lenski, Gál. 4:4. "¿Por qué? Porque este es el Hijo quien es eterno juntamente con el Padre. El se hizo hombre por medio de una 'mujer' solamente. ¿Es esto incomprendible? Absolutamente que sí. Es un milagro, de grado el más alto." (RCH Lenski, Gál.4:4).

Esta es la manera que Dios escogió para que la Deidad se manifestara ante el mundo. Por su **naturaleza humana**, Cristo se relaciona con nosotros y con Dios, pues El es Dios. Por su **naturaleza divina**, Cristo intercede por nosotros, pues es Dios que tomó forma de hombre quien entiende nuestras debilidades y necesidades. Es el mediador perfecto, "Porque hay un solo Dios, y un